

前書き

2020年立教大学に発足した外国語教育研究センターは次世代の外国語教育推進する要となる組織として重要な役割を担っている。発足初年度には世界的パンデミックの蔓延を受け、その渦中にありつつも、教育と研究の推進を着実に行うべく邁進してきた。センターに所属する全ての教員・職員の方々にまず深く御礼を申し上げたい。

多岐に渡るセンターの活動において、知識と実践の共有の場として2020年8月30日には「グローバル社会で生き抜く力を育てる外国語教育」と題して、オンラインによるセンター開設記念シンポジウムを開催した。また翌年2021年7月24日には、複言語主義に基づいた大学教育実践への取り組み～仏独西中朝英の教育現場から」と冠した第二回オンラインシンポジウムを開催した。

昨年そして本年度のシンポジウムでは外国語教育の最先端におられる著名な先生方、教育者、研究者の方々を招聘し種々の記念講演を行っていただいた。貴重なお時間をいただき登壇してくださった先生方に重ねて感謝申し上げたい。

本章では現在まで二度に渡って開催されたシンポジウムの報告とその先鋭的な内容を広く共有すべく、以下の先生方から御寄稿を頂いた。

立教大学外国語教育センター開設記念シンポジウム報告

新多了先生 外国語教育研究センター センター長

第二回立教大学外国語教育研究センターシンポジウム開催記念寄稿

南山大学 茂木良治先生

慶應義塾大学 境一三先生

明治学院大学 大森洋子先生

明治学院大学 西香織先生

東海大学 中島仁先生

立教大学 新多了先生

各先生方には新時代の外国語教育の在り方を様々な視点で論じて頂いている。本ジャーナルの読者の皆様には是非ともご一読頂きたい。

外国語教育研究センター准教授

外国語教育研究ジャーナル 編集責任者

三島 雅一